

# LOS RESULTADOS DEL PARO EXIGEN: CONGRESO de bases



y

# huelga activa



**EL  
DOCUMENTO  
DE PERON**

PAGINA 6

**LA  
ENTREVISTA  
NIXON - MAO**

PAGINA 7

**LA HUELGA DE BTB**

PAGINA 2

# ¡VIVA LA HUELGA DE BTB!

En momentos de escribirse este artículo, los trabajadores de B. T. B. se encuentran en huelga general en defensa de más de 50 compañeros, celegados y activistas, arbitrariamente despedidos el viernes 25.

Como lo habíamos previsto en el número anterior, la escalada de provocaciones de la patronal, en abierta concomitancia con la burocracia ya dictadora, por un lado, y la firme y unánime decisión de los trabajadores de defender a su organización de fábrica y sus conquistas, por el otro, anunciaban un inevitable enfrentamiento. En efecto, a los pocos días de volver de las vacaciones, la patronal procedió a la arbitraria suspensión de un delegado. La respuesta obrera no se hizo esperar: PAROS INMEDIATOS CON A SÁMBLEAS DENTRO DE FABRICA. Los paros fueron cumplidos masivamente a pesar de la abierta intimidación de la patronal y la policía. Al mismo tiempo se convocó a una inmediata Asamblea General.

En represalia la patronal, procedió a despedir a los 50 compañeros. La Asamblea General recibió con abierto repudio la provocación patronal y res pondió con su presencia en la asamblea a la profusa difusión de volantes y a la actividad de los burocratas y la patronal, que intentaron impedir la concurrencia obrera. Así, aparecieron volantes firmados por la Lista Azul de Lorenzo Miguel, de corte totalmente policial y macartista, llamando a desacatar a los delegados y carnear, elogiando los planes de "premios" de la patronal.

La Asamblea apoyó en forma unánime la moción de los delegados: HUELGA GENERAL HASTA LA COMPLETA REINCORPORACIÓN DE LOS DESPEDIDOS. La moción de la burocracia, entrar a trabajar, y después ver, ni siquiera fue considerada por los trabajadores. La Asamblea alzó el Cuerpo de Delegados y, a instancias de éste, apoyó la formación de una Comisión de Lucha, de activistas y despedidos, para repaldar al Cuerpo de Delegados y garantizar las tareas de la huelga. Ocródes, que también fueron aclamados, plantearon la formación del fondo de huelga, con la exigencia del aporte de la UOM y un inmediato paro solidario del gremio. El lunes el paro fue total y los trabajadores participaron masivamente en la formación de piquetes.

## UNIDAD DE ACCIÓN CONTRA LA PATRONAL, LA BUROCRACIA Y LA DICTADURA

Pero este combate tiene desde el vamos la profundidad de la lucha antipatronal, antidictatorial y antiburocrática. Como ya se señaló, es una necesidad para los planes de superexplotación de la empresa el descabezar la conducción clasista de BTB que los viene frenando en los últimos tres años. Está en el centro de la política de la dictadura liquidar las direcciones clasistas y combativas, como un primer condición para "planes de miseria y desocupación. Y también está en el centro de la preocupa-

ción de la burocracia el ataque contra el clasismo por su política de actuadismo y entrega. Por ello todos están actuando coaligadamente para quebrar esta huelga. A esta "Santa Alianza antiobrera" es necesario oponerle la unidad de acción de los trabajadores. Para ello hay que mantener firmemente la consigna votada en la Asamblea: "todos adentro o ninguno!". Ante las anunciadas negociaciones en el Ministerio, hay que reafirmar de antemano este programa para quebrar de un comienzo las inevitables maniobras burocráticas. En segundo lugar, hay que resolver y hacer votar la exigencia de un inmediato paro solidario del gremio, posición que ya recibió la aclamación obrera. Junto a esto, los delegados y activistas deben mantener firmemente bajo sus manos la dirección y las tareas de la huelga. Es necesario que el Boletín del C. de Delegados saiga periódicamente y que éste sea un firme vocero del programa obrero. Hay que reforzar los piquetes y abrir un Centro de Información para asegurar y unificar las tareas de la huelga. Hay que continuar con las visitas masivas a los medios de difusión y organizar las de las fábricas de la zona.

La burocracia ya está trabajando de lleno por hundir la huelga, reclutando, incluso, carneiros como ya circulan versiones. La firme unidad de los delegados y obreros de BTB debe desbaratar estas maniobras. Es necesario asimismo combatir implacablemente el accionar fascista de los sectores que, como la Agrupación lo de Mayo, ayudan al divisionismo burocrático. Esta agrupación insiste en su faccionalismo; llama a desconocer al C. de Delegados, intenta organizar tareas al margen de las resoluciones del Comité de Lucha, etc. Asimismo ha largado la ultraplanaresita teoría de no aceptar la conciliación si ésta llegara a ser con los despedidos adentro.

El triunfo de la huelga de BTB es un objetivo de fundamental importancia. Vanguardia Metalúrgica ha iniciado una vasta campaña de agitación por el paro solidario e inmediato del gremio. A esta tarea convoca a las agrupaciones opositoras a la burocracia: ¡migueñista (Azul y Blanca, MUCS, etc!).

Adelante, obreros de BTB!  
Frente único en su apoyo.

18. 2. 72

## CORDOBA: la burocracia aceptó el cierre de Delcarlo

Un nuevo atropello patronal ha sido consumado. El viernes 18 de febrero la burocracia metalúrgica aceptó el cierre definitivo de la fábrica Delcarlo y la miserable oferta patronal: el pago del 80% de la indemnización, \$ 7.000 por los 15 días de sus pensión y la posibilidad eventual de formar una cooperativa arrendando la maquinaria-chatarra que quedó del vaciamiento.

Luego de que un activo metalúrgico con asamblea de 500 compañeros, luego de las movilizaciones y enfrentamientos con la represión, luego de un paro activo regional donde se manifestó la solidaridad de toda la clase obrera cordobesa con los 203 despididos, la burocracia de Simó entregó la lucha de Delcarlo en defensa de su fuente de trabajo.

Desde 1966, 15 fábricas metalúrgicas han sido cerradas, dejando en la calle a 1600 obreros (Petrolini, Mira, Delcarlo, Electrometal, etc.). A esto debemos agregarle las fábricas chicas que han cerrado y que resulta difícil de cuantificar y la racionalización de las que quedan. Si larga es la lista de fábricas cerradas y racionalizadas, largas son también las traiciones de la burocracia de Simó. Es que frente a la crisis capitalista la burocracia es incapaz

de oponerle un programa consecuente de defensa de la fuente de trabajo. Por ese motivo, la burocracia comenzó a desandar la movilización emprendida por los trabajadores de Delcarlo y a introducir la falsa idea de la cooperativización de la fábrica.

Vanguardia Metalúrgica, que estuvo junto a los trabajadores de Delcarlo, planteó desde el primer momento la defensa de la fuente de trabajo a través de la movilización del gremio y la regional en favor de la expropiación de la fábrica y su funcionamiento bajo control de los trabajadores. La burocracia en cambio se orientó a negociar las indemnizaciones, aceptando el cierre de la fábrica. Para ello aprovechó las vacaciones de las mayorías de la fábrica y demoralizó a los trabajadores planteando el acortamiento de las indemnizaciones como un hecho consumado.

El cierre de Delcarlo ha puesto de relieve, una vez más, que la burocracia es incapaz de defender los intereses más vitales de los trabajadores: la plena ocupación. Nuevos enfrentamientos por cierres, suspensiones, insalubridad, miseria salarial, etc. esperan a los trabajadores metalúrgicos, que deben constituir la base para organizar a la vanguardia del gremio y liquidar a la camarilla burocrática.

# CONGRESO BASE Y LUCHA ACTIVA

Las primeras informaciones sobre el paro del 29 y lo son concluyentes: pararon el 100% del proletariado industrial y el 90% de la clase media asalariada. A pesar de su carácter pasivo y dominguero, que no satisfacía las ansias de lucha de las masas obreras, los trabajadores pusieron de relieve su profundo repudio a la miseria económica y a la represión política de la dictadura y demostraron que el gobierno se mueve en plena orfandad política y social.

Aunque la burocracia limitó los alcances del paro para encañalarlo en las perspectivas del Acuerdo Nacional, la verdadera proyección del paro es que va a acelerar la crisis del gobierno (Lanusse ya anunció cambios en el gabinete) y sus aliados en el campo burgués y burocrático.

En lo inmediato, el paro ha venido a fortalecer las posiciones negociadoras del peronismo con el gobierno. Que se trata de negociaciones y no de otra cosa lo prueba el llamado de Perón a constituir un Frente Cívico que aglutine a todas las fuerzas políticas burguesas para presionar al gobierno en favor de la "institucionalización del país". De ahí también que no haya sido ninguna casualidad el apoyo explícito de la UCRP y la CGE al paro nacional, agrupamientos tan claramente enrolados en el Acuerdo Nacional. Sin embargo, el avance de la crisis económica y política y la presión obrera en favor de nuevas medidas de fuerza constituye una seria amenaza a las negociaciones del Acuerdo Nacional. La burocracia peronista no ha tenido otra alternativa que convocar a un nuevo otro Conferencial.

La política del lanusismo de una apertura limitada y condicionada al peronismo y demás partidos burgueses persigue el propósito de quebrar la irrupción independiente del proletariado, claramente manifestada desde el cobro. Para esta política, el gobierno militar ha logrado el concurso de Perón y el peronismo. El "Acuerdo Nacional" consiste, en lo esencial, en el aislamiento del proletariado por medio de una Santa Alianza del gobierno, el peronismo, y demás partidos burgueses. Pero para lograr este objetivo, el peronismo busca "independizarse" de su base social obrera sustentándose crecientemente en sectores de la clase media. En eso consiste el llamado de Perón a acatar a las "direcciones partidarias" y a unificar al sindicalismo peronista dentro de los sectores más corrompidos. Del mismo modo, el lanusismo debió buscar en la base pequeño-burguesa pro-oligárquica del radicalismo del pue-  
blo, en especial en el balbínismo, una

correa de transmisión para sus negociaciones con Perón.

El avance de la crisis pre-revolucionaria torna difícil el equilibrio burocrático. Las mayores exigencias imperia listas obligan al lanusismo a un entreguismo económico, cuya víctima inmediata son las masas trabajadoras. Por ese motivo, el lanusismo debe combinar la apertura limitada con la represión en caliente. En segundo lugar, a la burocracia sindical se le hace más difícil contener la presión obrera, y si bien en esa oportunidad pudo salir airoso con un paro pasivo es evidente que esta táctica tiene patas cortas. Por ese motivo, sostenemos que la verdadera proyección del paro del 29 y lo es que va a acelerar la crisis pre-revolucionaria, esto es, la radicalización de los explotados y la crisis del frontismo burgués.

## MISIÓN ECONOMICA Y RE-PRESION

En los últimos días ha recrudecido de una manera notoria la actividad represiva. A las decenas de detenidos en Rosario y Córdoba, debemos sumarle las condenas a numerosos presos y las razias realizadas en villas de la Capital y San Buenos Aires. Lo colmado es la resolución del Cuerpo de Ejército de Rosario de disparar sin aviso previo quien se encuentre pintando paredes.

Es indudable que el lanusismo oscila entre la apertura limitada a los partidos burgueses y la represión en caliente. El peronismo ha entrado en esta variante y el documento de Perón condena a las "organizaciones armadas" calificándolas de "terrorismo".

La contrapartida de la represión ha sido el envío de la misión económica al exterior, que acaba de finalizar su cometido. El resultado está a la vista: mayo res acuerdos con el capital financiero imperialista. En primer lugar, la efectividad de los créditos está condicionada al cumplimiento del plan económico. Segundo, "ninguno de esos préstamos puede ser más improductivo: cancelan deudas financieras y reducen las reservas del Banco Central" para hacer frente a la especulación.

Pero el Lanusse sostuvo que el próximo gobierno debe ser de "transición y culminación de la Revolución Argentina". Brignone la ha vuelto a confirmar

en el plano económico. En una entrevista sostuvo: "Bastando para la más amplia seguridad de que la política económica del actual gobierno va a ser continuada... En 1973 habrá un nuevo presupuesto que... va a condicionar en cierta medida la política del próximo gobierno que no lo podrá cambiar bruscamente debido a que muchas medidas se hallarán en trede de ejecución" (La Prensa 25-2-72). Por último, Brignone no tuvo empacho en reconocer que las dificultades con el FMI se superaron "cuando interpusimos las propias declaraciones del presidente Lanusse en el sentido de que no se modificaría la política de salarios" (Panorama 15. 2. 72).

Que el peronismo se ha posturado ante el lanusismo, lo revela la actitud de las 62 ante la misión económica entreguista. Buco sostuvo que se postergó la resolución del paro general "por que se había resuelto esperar el tiempo suficiente para aguardar el resultado de las gestiones que realiza en el exterior una delegación comercial de nuestro país" (La Prensa 9. 2. 72).

## EL CONFEDERAL DEL 13 DE MARZO

Por todo lo dicho hasta aquí, está claro que los meses que se aproximan no van a ser sino de un agravamiento de la miseria de las masas. En los dos primeros meses del año el costo de la vida superó el 15%, se acaba de producir una nueva devaluación, etc.

El llamado del Frente Único Clasista a constituir un FRENTE DE LUCHA de todos los sectores opositos a la burocracia cegetista para imponer la ruptura del acuerdo y de la tregua de la CGP con el gobierno está a la orden del día. El peronismo combativo que acaba de disciplinarse con las 62 debe pronunciarse por la unidad de acción con los sectores clasistas y romper con las 62. No es ninguna casualidad que Guillán ya ha dicho que el peronismo combativo ha bría llegado al límite de la "decepción" con su disciplina con las 62. Es que la base activista del peronismo combativo ve, en la entrada a las 62, el fortalecimiento de la burocracia corrompida de Coria y Rucci a la que el peronismo combativo dice combatir. Para el próximo Conferencial hay que concretar el Frente de Lucha que debe pronunciarse a partir de un hito de paros activos, por la destitución de Rucci y Cia. y por la convocatoria de un Congreso de Bases para dirigir el plan de lucha y elegir una nueva dirección. El objetivo del Congreso de Bases es proyectarse como el Frente Único Antimperialista que rompa el acuerdo con el imperialismo burgués y se proyecte hacia el gobierno de las organizaciones obreras, hacia el Gobierno Obrero y Popular.

stalinistas preocupados por el avance del clasismo

# LAS PROVOCACIONES DE "NUESTRA PALABRA"

En Nuestra Palabra del 15 de febrero, el PC lanzó una provocación contra el FRENTE UNICO CLASISTA, digna de la más pura tradición del stalinismo mundial. Nuestra Palabra sostiene que es necesario "aplastar como cucarachas" a los militantes clasistas por ser una "banda de provocadores" que "enfrentaban a la concurrencia" en el Plenario de la Interesindical del 5 de febrero.

Esta actitud del stalinismo no debe sorprendernos. Es que el PC, incapaz de enfrentar en el terreno político las proposiciones de unidad de acción del clasismo, debe recurrir a la provocación para contra restar la simpatía que despertaban las posiciones del FUC en sectores de la base de la Interesindical.

Los militantes del FUC deben responder a esta provocación redoblando su lucha por imponer la unidad de acción contra el capitalismo y con la máxima firmeza organizativa.

Pero veamos a qué llama Nuestra Palabra provocaciones? Los stalinistas consideran "provocaciones" a las consignas creadas por gran parte de los asistentes en favor de la "independencia obrera", "obrerismo al poder", "gobierno obrero y popular". El PC, temeroso de espantar a sus aliados burgueses del ENA con semejantes consignas, se apresuró a lanzar el anatema de "provocación!!" para devolverte la tranquilidad de espíritu a Jesús Porto, Cabeche y demás politicastro de segunda línea.

Sin embargo Nuestra Palabra, en la crónica que hace del plenario, no tuvo más remedio que destacar la intervención del orador del FUC, que fue oracionado por la propia base de la Interesindical. Pero lo que la crónica stalinista omite es que el orador del FUC fue el más ovacionado del plenario justamente porque planteó el problema de la unidad de acción en la forma más consecuente, proponiendo la formación de un Frente Nacional de Lucha por los 39.000 de su monto, las paritarias, la libertad de los presos, por el control obrero y el Congreso de Bases de la CGT. Nuestra Palabra omite que el orador del FUC fue el más ovacionado justamente porque planteó la necesidad de una salida de clase proletaria, independiente del frentismo burgués; porque planteó la resolución inmediata de las reivindicaciones obreras a través de la imposición de la Asamblea Constituyente y el Gobierno Obrero y Popular.

La provocación contra el FUC y la negativa de la Interesindical a constituir el Frente de Lucha tienen una profunda raíz en lo más no pronunciado en favor del frentismo burgués.

Detrás de los gritos de "unidad", el PC pretende ocultar el profundo carácter divisionista y antiproletario del frentismo bur-

gués, que fracciona a la clase obrera detrás de las distintas alas burguesas y subordina las luchas del proletariado a las necesidades de coalición con los sectores capitalistas. Es lo que ocurre en nuestro país con el ENA, la Hora del Pueblo, el frentismo frochista, etc. El PC, el peronismo, los desarrollistas, intentan arrastrar a los trabajadores detrás de su propia perspectiva política, atándolos al carro lanusista del "acuerdo nacional". Por eso podemos afirmar que la lucha por la unidad de acción ES LA LUCHA CONTRA EL FRENTISMO BURGUES.

La estrategia del Frente Único Antifascista se dirige a aplastar las coaliciones burguesas y unificar el conjunto de las masas explotadas tras la dirección del proletariado en su lucha contra la dictadura capitalista con el programa del Gobierno Obrero y el Socialismo.

El ENA, con su programa de capitalismo de estado dentro de los marcos del estado burgués y con sus métodos de electoralismo pacifista contrarios a la intervención

directa de las masas, sólo puede aspirar a enfeñar al proletariado a la estrategia "acuerdistia" de Lanusse. Por este motivo un importante sector del Plenario respondió al grito de "independencia obrera" cuando una traía de jóvenes estudiantes correa la consigna del ENA "el pueblo unido jamás será vencido", hermosa consigna revolucionaria de Artigas pero que hoy en la Argentina representa los intereses del frentismo burgués.

Otra cuestión que oculta la crónica de Nuestra Palabra es que en el plenario hubo dos líneas de oradores: por un lado, compa Berol del interior del país (principalmente de Santa Fe) que señalaron la necesidad de aplastar a la dictadura a través del comité intransigente de los trabajadores, y por la unidad de acción y una segunda línea de oradores que hicieron el eje de sus intervenciones en el acuerdo con los burgueses liberales. Entre estos últimos estuvo Porto del ENA que fue el "hazme reír" del Plenario cuando se dirigió a las "damas y caballeros" (sic) en un tono digno de un poeta helénico de los tiempos de Sócrates. (La crónica de Nuestra Palabra prefiere correr un piadoso manto de silencio sobre la intervención de este admirador de Aristófanes y sus torcas "sobre cómo lavar verduras").

La táctica del frente único adquiere una dimensión decisiva al permitir la aproximación pedagógica a la base de la Interesindical con el objetivo de canalizar hacia posiciones revolucionarias las inevitables crisis y escisiones que provocará el nuevo viraje de la derecha del ENA. Es que con el envío de una delegación a Madrid y las declaraciones de Porto, el ENA está preparando su acople al "Frente Cívico" que impulsará Perón sobre la base de un programa liberal burgués y que persegue el propósito de traer al capitalismo y al lanusismo de la radicalización y la movilización de las masas.

## PRODE: SAQUEO AL BOLSILLO OBRERO

El domingo 27 de febrero fue la primera fecha en que empezó a funcionar el plan elaborado por el Ministerio de Bienestar Social llamado PRODE, Pronósticos Deportivos. Como lo han informado diversas publicaciones periodísticas y los diarios se trata de la "tradicional" Polla de Fútbol que el gobierno legaliza y maneja a través del mismísimo Estado. Como lo dijo Manrique: "Si sabemos que existe un sub-mundo que obtiene jugosos frutos del juego clandestino, debemos ser realistas y enfilar esos beneficios para las obreras sociales. Eso es el Prode".

El "realismo" del gobierno es peculiar. Hasta ahora la polla del fútbol consistía en un juego de azar cuya extensión era relativa; el gobierno "aprovecha", le da un espaldarazo (oficializa el juego, funda agencias receptoras de apuestas en todo el país, auspicia la salida de publicaciones periodísticas dedicadas a pronósticos deportivos, etc.). El gobierno ha jugado aquí el sencillo rol de rufián mayor, de socio gran capitalista de lo que él mismo denomina "el sub-mundo clandestino", etc.

¿Qué decimos del Prode? Resulta casi inevitable que también al fútbol llegara la exacerbación de la competencia que impulsa el capitalismo. Otros deportes profesiona-

les lo han sufrido. Algunas veces, es verdad, todo ha quedado en la clandestinidad. Pero lo que es necesario saber es que son en su mayoría las grandes firmas empresarias, los grandes capitalistas, los que sostienen estos negocios a costa del trabajo obrero.

El Prode deforma aún más el carácter de portivo de la actividad futbolística que en su forma profesional ya aparece desnaturalizada. Más aún, el Prode juega desde el punto de vista del gobierno el intento de aplicar a las grandes masas por las perspectivas políticas y sociales del país. La clase burguesa cree que las apuestas en el fútbol al que el grueso de la clase trabajadora ve semanalmente podrán desviar, confundir, desfigurar los conflictos de clase. Es por eso que resulta imperioso denunciar al "populista" Manrique y a su Prode como intentos de atrapar al proletariado y a sus sectores más retrasados, en especial. Condenamos el juego de apuestas, la competencia por el dinero porque condenamos primero el capitalismo. No se trata de una denuncia moral-religiosa abstracta sino de una cuestión política concreta: el capitalismo, a través de su Estado, es quien financia estos fabulosos negocios, cuyo objetivo -a esta altura- no es más que el robar los bolsillos obreros.

# ASCENSO OBRERO Y CRISIS BUROCRATICA



ABAJO LA NUEVA TREGUA

La división producida entre los burócratas en el seno del CCC es un indicativo de la creciente quiebra y dislocamiento que se está produciendo en la burocracia sindical procapitalista como producto del avance de la crisis social sobre las masas, la resistencia opuesta por éstas y la necesidad de los burócratas de impedir una ruptura de la tregua con la dictadura.

La posición de Rucci y Cía. en favor de un paro pasivo tuvo el propósito de facilitar la marcha de las tratativas de Perón con el nussismo para concretar el GAN. Es que las 62 actúan como correa de transmisión en el movimiento obrero de la perspectiva procapitalista del peronismo en su intento de lograr un acuerdo político general con la dictadura.

El hecho de que los participacionistas y "vanderlistas" de las 62 se vieran obligados a largar el paro de 48 hs., como medida limitada y pasiva, con el objetivo de desviar la presión obrera, demuestra la envergadura de esa presión que está en relación con la profundidad de la ofensiva económica y política de la dictadura.

Rucci y sus socios de las 62 fueron tenaces en su cuidado de no permitir la participación activa de las masas para impedir que se genere un proceso que pueda descontrolarse: al mismo tiempo se cuidaron de no plantear como programa del paro un inmediato aumento de \$ 30.000 de tal forma que sea posible una "solución" de compromiso con la dictadura. Se habla en este sentido de que Lanusse otorgaría un "reajuste" salarial no superior al 10% para "frenar" la agitación social y justificar a la burocracia frente a las bases permitiendo un nuevo período de tregua.

## LA CRISIS EN EL SINDICALISMO PERONISTA

La total capitulación de la cúpula de las 62 llevó a divisiones y choques en el seno del mismo peronismo, tal como se evidenció en el CCC cuando 46 delegaciones votaron en contra de la Directiva.

Por un lado, estuvo el sector de los "8", viejos traidores del paro del 1 y 2 de octubre del 69, que buscaban montar una provocación para permitir un golpe falsamente "nacionalista".

Por otra parte los peronistas combativos, sabiéndose minoría en el CCC, esperaban capitalizar el repudio central Rucci para la "izquierda" del peronismo. Las características demagógicas de la posición de los combativos quedaron al descubierto al negarse

a votar la moción presentada por la Intersindical pidiendo la destitución del Consejo Directivo, en oposición a la actitud de estos mismos gremios en el anterior CCC. Es que entre uno y otro CCC los peronistas combativos, siguiendo las consignas de "unidad" de Perón, se adhirieron a las 62 de Rucci y Coria. La disciplina de las 62 impidió a los "combativos" votar la destitución de Rucci. De esta manera los combativos se oponen a la lucha por una nueva dirección de la CGT al tiempo que refuerzan al pilar del "Gran Acuerdo" en el movimiento obrero: las 62.

En el acto del peronismo combativo del 25, Guillán declaró (La Razón 26-2) que aceptarían la consigna de unidad de Perón "hasta el límite en que no haya que deponer la lealtad". Que un burócrata como Guillán se tenga esto revela que el peronismo combativo - a diciembre de su ingreso a las 62 - está en plena crisis, ya que tiene que teorizar sobre la "lealtad" de la dirección vanderlista que apoya Perón.

## DIRECCIONES UNITARIAS O CONGRESO DE BASES ?

La Intersindical en el CCC y en su última solicitud llamó a destituir a la dirección actual ya elegir "una nueva dirección con representantes de todas las corrientes del movimiento obrero". Este reclamo en favor de una dirección "unitaria" de la CGT se corresponde con la perspectiva política general de la Intersindical, interesada en constituir un frente burgués con el peronismo. No es estando en una misma mesa a los burócratas actuales - uno con algunos representantes burocráticos de "oposición" como el movimiento obrero va a resolver la crisis de dirección. De lo que se trata es de abrir los canales para imponer una nueva dirección sindical y de garantizar el control obrero sobre esa dirección. Esto es, el camino para imponer una dirección clasista, consecuente y combativa, el camino del Congreso de Bases de la CGT, con delegados elegidos en fábrica y con mandato y control de las asambleas de base.

La organización del proletariado en Congreso de Bases permitirá motorizar una agenda política independiente frente al "acuerdo nacional", liderando a los demás sectores explotados en un Frente Unido Antimperialista que derroque revolucionariamente a la dictadura y expulse al imperialismo, ala gran burguesía y a la oligarquía terrateniente, convocando a una Asamblea Constituyente.

## REGIONALES DEL INTERIOR - ESTA LIQUIDADO EL PARO ACTIVO ?

Algunas regionales del interior (Córdoba, Mar del Plata) se pronunciaron en contra del paro pasivo pero resolvieron acatarlo como lo dispuso el CCC. La resolución de Córdoba en este sentido constituye un retroceso del peronismo combativo y de los "independientes" de la Intersindical. Este sector sostuvo que el paro realmente activo en Córdoba está liquidado como lo demuestran las últimas experiencias en las que a pesar de la masividad, el proletariado no se movilizó.

Mal que les pese a los burócratas cordobeses, el paro activo no está liquidado en Córdoba ni en ninguna otra provincia argentina. Lo que sí está liquidado es el manejo burocrático de este método de movilización. Durante todo el año '71 la burocracia cordobesa desgastó el método de los paros activos sabotando la organización de las movilizaciones y capitulando frente a la represión militar montada en la provincia en ocasión de cada paro.

El combate por un Congreso de Bases en cada regional y de la CGT nacional, al impulsar la participación directa de las bases en la resolución y organización de cada medida de lucha, revitalizará el método de los paros activos y le dará una nueva proyección: la de la huelga general activa para imponer de inmediato las reivindicaciones obreras derrocando a la dictadura e imponiendo un Gobierno Obrero y Popular.

## FRENTE AL PROXIMO CCC - FRENTE NACIONAL DE LUCHA POR LOS 30.000

La dictadura militar no está en condiciones de satisfacer la más elemental reivindicación de los trabajadores. El próximo CCC se desarrollará en medio de una creciente presión de las masas. Hay que poner en pie de lucha a toda la clase obrera, para imponer un plan de lucha continuado de paros activos y reemplazar a la dirección de la CGT a través de un Congreso de Bases. Está puesta a la orden del día la necesidad de un Frente, Nacional de Lucha por los \$ 30.000, las paritarias y contra la represión. Este es el llamado del FRENTE UNICO CLASISTA al peronismo combativo, a la Intersindical y a los sectores que participaron en el Congreso clasista de Sitrac-Sitram.

En el paro del 29 y 30, los militantes clasistas deben rescatar las tradiciones de combate del proletariado organizando piquetes de huelga, organizando la agitación en favor de un CCC con barra y el Congreso de Bases.

# CONTRA LA CLASE OBRERA Y POR EL GAN

## el documento de Perón

Durante los últimos quince años Perón evitó exponer sus posiciones políticas sobre la situación concreta del país a través de un Órgano propio y oficial y de una manera periódica y sistemática. Con el fin de las carritas de todo color y pelaje, dirigidas a los representantes de las tendencias políticas más divergentes, fuera o dentro del peronismo, Perón intentó mantener un manto de penumbra y equívocos sobre sus compromisos políticos concretos. Fue de este modo, por ejemplo, que su apoyo al golpe reaccionario del 23 de junio de 1966 y sus relaciones a Orognaña carecieron de difusión y el impacto correspondientes. Del igual manera, Perón pudo reparar sus elogios por igual hacia De Gaulle y Mao, al Falangista Primo de Rivera y a Fidel Castro, y postularse como socialista convencido al mismo tiempo que como liberal o corporativista. Como curia ceremonial de inauguración repartió igual bendición a los polítreros del paladismo como a los peronistas partidarios de la llamada guerrilla urbana.

El ascenso de masas operado desde el "cordobazo", la radicalización política de la vanguardia obrera y la crisis prerrevolucionaria de la burguesía han hecho costoso y paguerial este comportamiento "maquiavélico" para los objetivos de la política de Perón. Ocurre que su creciente compromiso con los partidos capitalistas liberales y con sectores decisivos del gobierno militar lo obligan a fijar con la mayor utilidad y publicidad la línea que se propone seguir; también explica este cambio el esfuerzo de Perón por acercarse a la clase media como forma de superar su exclusiva dependencia social de la clase obrera. Es por esto que aparece la revista "Los Bases", dirigida por un ideólogo y curvanticista de ciencia-ficción, López Rega. En su número del 16 de febrero último aparece en ella un revelador documento de Perón, ampliamente difundido por toda la prensa nacional, donde se compromete sin vaelutas en el "Acuerdo Nacional".

### ALIANZA DE CLASES

En este documento no hay penumbra ni oscuridad; entre la política liberal burguesa y el guerrillismo, Perón se coloca abiertamente con la primera; la chácara del "siglo XXI" nacional" deja paso a un programa económico que está por atrás del que impulsaron incluso algunos sectores de la Unión Industrial; se postula estratégicamente la colaboración de clases, la suplantación del proletariado a la burguesía y la reconstrucción de la estabilidad rota por el "cordobazo" a través de un frente con mucho apoyo de clase media para asilar la movilización de la clase obrera.

El punto de partida del análisis de Perón consiste en sostener un postulado netamente frigerista: a saber, que la política de

Krieger Vasena "agravó por igual sin excepción, a todos los grupos sociales argentinos y la respuesta popular no puede ser otra que una alianza de clases y la formación de un "Frente" con todas las tendencias representativas" (subrayado nuestro P. O.).

El planteo de Perón importa la estructuración de una asociación entre obreros y patronos en términos de "igualdad", es decir, en la que los patronos seguirán conservando el derecho de explotar a los obreros. Para fundamentar este planteo patronal, Perón indica que fueron todas las clases sociales las afectadas por Onganía-Krieger y con la misma intensidad, lo que no es cierto. Durante el período mencionado el efecto combinado del aumento de la producción por obrero y del retroceso de los salarios en relación a los precios determinó una sustancial elevación de la tasa de ganancia para el conjunto de la clase capitalista que opera en el país. La rapaz política monopolista condujo a la quiebra de importantes sectores de la mediana-burguesía e incluso de algunos de la grande. Pero a través de las quiebras la mayor parte de estos capitales encontraron una nueva forma de asociación con el capital imperialista mediante una integración más profunda y subordinada. Esta pérdida de posición relativa de la mediana burguesía no paguerial "igualarse" con la superexplotación; la primera busca una salida por medio del propio capitalismo que la hace retroceder; la segunda solo puede encontrar la suya abolición del sistema capitalista.

La ficción de suponer que la burguesía argentina en su conjunto no se benefició con el kirchnerismo a expensas del proletariado y que ambos fueron afectados por igual por la penetración imperialista, le sirve a Perón para lavar una tónica donde, detrás de la igualdad puramente de forma entre capitalistas y obreros, se esconde la subordinación de estos a un programa y a una dirección capitalistas. Es conveniente indicar que esta "alianza de clases" que se intenta cobrar con un manto de antiimperialismo agrava a una burguesía profundamente vinculada al capital extranjero. Esta "alianza" nada tiene que ver con la tónica del Frente Único Antimperialista. La línea del frente único señala que las contradicciones específicas entre el imperialismo y la burguesía nacional pueden llevar a un sector de ésta a veces de importancia, e incluso a una insubordinación limitada ante el capital extranjero, insubordinación que no es capaz de consumir la liberación nacional. En la época de la decadencia mundial capitalista este fenómeno se desarrolló continuamente, con mayor o menor virulencia, al mismo tiempo que el oculto de la burguesía audaz lazos cada día más fuertes con el imperialismo. Es en estas condiciones que el proletariado, a través de su partido, postula acuerdos circunscritos y concretos con el ala nacionalista de la burguesía

para combatir al imperialismo con el método de la movilización real de las masas. En el caso de la "alianza" se trata de la subordinación de la clase obrera a la burguesía proimperialista a través de la colaboración de clases. En el caso del frente único antimperialista se trata de la instrumentación del conflicto agudo entre un sector nacionalista y las corrientes de transmisión directa del imperialismo para ampliar la lucha antimperialista desarrollando la movilización real de las masas y la independencia política y función dirigente del proletariado como caudillo de la mayoría explotada nacional.

### PROGRAMA ANTINACIONAL

Consecuente con su planteo Perón postula un programa que "inscriba aquellas reivindicaciones susceptibles de ser defendidas por la totalidad práctica de la población (su-

La prensa imperialista abusó toda la semana pasada con titulares y comentarios que destacaban la "espectacularidad" del encuentro Nixon-Mao que a tributan a la decadencia de las "ideologías" y a un "sano" pragmatismo. La comprensión política de este encuentro radical, sin embargo, en los espectaculares acontecimientos revolucionarios mundiales que se encuentran desde la ofensiva "Tet" de principios de 1968 y la huelga general francesa con ocupaciones de fábricas de mayo y junio del mismo año. Dos momentos fundamentales de este proceso lo constituyeron la invasión rusa a Checoslovaquia, para aplastar el movimiento antiburocrático, y el desenlace de la revolución cultural china, que concluye, al menos transitoriamente, con una recomposición del poder de la burocracia de Mao. El cuadro general de la crisis mundial del imperialismo, que se agrava con la llamada crisis del dólar, se correaponde con la crisis de la burocracia en el campo de los Estados Obreros, en Polonia, Yugoslavia y la URSS, particularmente.

Es a la luz de este contexto que debe examinarse el arribo de Nixon a Peking. El imperialismo yanqui, fracasado su intento de cercar militarmente a China mediante una victoria en Vietnam, y agravada su situación internacional por la crisis social que comienza a agudizarse en las metrópolis, se ve obligado a replantearse su estrategia con los Estados Obreros. Comienza así una consistente política tendiente a la penetración económica en el "área socialista" y a instrumentar las divergencias crecientes que separan a las burocracias del viejo bloque mongólico. El rodeo metodológico de los yanquis no se hace en detrimento de su

brayado nuestro P. O.), es decir aquellos requerimientos que en ese momento unifican a los grandes sectores sociales, aleccionados, por ejemplo, sobre la impunidad de elevar salarios nominales sin proceder paralelamente a adoptar las medidas que incrementen la riqueza social por vía de la creciente inversión pública y privada".

No se pueda pedir más claridad: no es "precedente" aumentar salarios cuando no se financia la inversión capitalista; los obreros deben renunciar a sus reivindicaciones para luchar por aquellas comunes a las otras clases, renunciando que no deja en pie ni a los salarios, ni el haberlo ya del control obrero, de la escala móvil de salarios y de horas de trabajo, etc. Pasándole la lima a las reivindicaciones del proletariado se reduce a cero la lucha contra el imperialismo, que es la fracción dominante de la clase capitalista que explota al proletariado argentino.

Es así que Perón propone un programa de nuevos puntos de características consolidadoras con el gran capital proimperialista, a ejecutar por el gobierno militar. Solo "revisar y ajustar" la fuga de capitales hacia el exterior; postergar el cobro de los impuestos a los capitalistas; elevar las tarifas aduaneras contra las mercaderías extranjeras en acuerdo con la CGE y la UIA, agencias del capital extranjero que está del lado de adentro de las fronteras del país; créditos para la sequía, medianas y grande industria; créditos a todos los productores agropecuarios; reducción del déficit de las empresas del estado y del aparato burocrático improductivo, lo que significa que Lausse deberá empeorar la competencia de las primeras en rela-

ción al capital extranjero y echar empleados; realización de grandes obras y apoyo a la erección de la industria siderometalúrgica, (con apoyo imperialista, porque Perón plantea "crearle condiciones favorables de todo tipo"). La única medida que no es rabiamente proimperialista es la solicitud de poner en vigencia las paritarias. Este es un verdadero programa común a todos los sectores sociales; por eso es anónimo y proimperialista.

### ASLAR AL PROLETARIADO

Cuál es el objetivo inmediato de esta "alianza de clases" y de este programa "común"? Perón contesta textualmente: "una adecuada tónica de conjuntos" de las "relaciones partidarias". Qué significa esto en lo inmediato? Colocar al peronismo a la cabeza de una enorme amplia de partidos que profundice el desplazamiento social del peronismo hacia una base de clase media. Duran te quince años los votos en blanco del peronismo proscribió y el triunfo de Frasnai en 1962 demostraron la apatizada preponderancia de la base social obrera en la sustentación del peronismo. Para jugar el "acuerdo nacional", para superar la crisis burgesa generada por el "cordobazo", Perón busca conscientemente el aislamiento del proletariado y la elaboración de una base social entre la clase media, que elimine su dependencia exclusiva de la clase obrera. En consecuencia el desdoblamiento de la "guerra prolongada" por Perón, Galimberti rociados de moderar su vborrallia, lo que se expresó recientemente en la ruptura con el Comando de Organización y el del 26 de julio de la Juventud peronista.

### Nota trágica y irreversible

El fogosismo de Cuba peronista afirmó hasta ahora contar con el apoyo de Perón, al que identificaba como un revolucionario. Es te equívoco no podía durar más tiempo y Perón se ha visto obligado a aclararlo en beneficio de una mayor claridad de su política antiobrera. Perón habla en su documento del "terrorismo" y "la guerrilla urbana", lenguaje que utilizó el Estado Mayor de las FFAA, y plantea la necesidad de "canalizar los hacia una acción colectiva, fecunda y eficiente". Esta acción colectiva no es otra que la "conducción ideológica de conjunto de las direcciones partidarias" y el pacifismo no es otro que el GAN. Esta es una dura lección para los cuadros de la pequeña burguesía de sesperada que se mueven al margen de los intereses históricos del proletariado y de la evolución interior de la clase obrera. En consecuencia con el desdoblamiento de la "guerra prolongada" por Perón, Galimberti rociados de moderar su vborrallia, lo que se expresó recientemente en la ruptura con el Comando de Organización y el del 26 de julio de la Juventud peronista.

terior mayoría, en especial después de la Revolución cultural.

El fenómeno que trata de crear Nixon en Asia es alentar al imperialismo japonés a llenar el vacío de la vieja presencia política y militar norteamericana en el continente, y neutralizar a China y la URSS agudizando sus rivalidades. Como lo dijo en su discurso ante el congreso el 6 de febrero, refiriéndose a Japón: "Sería un error cambiar sólidos lazos con un aliado capital por la dismínución de la hostilidad de un adversario manifiesto".

Cuando en noviembre pasado Chou En-lai recibió al primer ministro de Vietnam del Norte dijo que la cuestión Indochina tiene para el gobierno chino tres posibilidades: 1) la guerra; 2) la paz; 3) la neutralidad. En este punto el comunicado final no resuelve nada, a pesar de lo cual el maoísmo ha acordado una política de coexistencia pacífica con los yanquis.

Y aquí entramos, ciertamente, en la cuestión capital: la coexistencia pacífica. Después de tantas teorías sobre la guerra nuclear contra el imperialismo el maoísmo se ha sentido a la medida con Nixon para ir cimentando las bases de un acuerdo global. Y en este acuerdo global el maoísmo no vacila a sacrificar los intereses revolucionarios de los demás países del mundo como lo reveló su apoyo al fascismo pakistaní, a los represores de Sudán y al parate a la revolución cultural.

El fenómeno que ha apresurado este acuerdo es el que lo enterrará: el ascenso de masas en los países imperialistas y en los países que han apropiado al capitalismo pero que están dominados por una burocracia estranueladora.

# EL GAN INTERNACIONAL NIXON - MAO

objetivo de aplastar a los Estados Obreros, sino por imposición de las circunstancias objetivas internacionales.

Por el lado de China, su apertura imperialista se produce con posterioridad al freno impuesto por el maoísmo a la revolución cultural. El intercambio diplomático seguido por el gobierno chino hasta ese desenlace refleja la colisión del imperialismo y la burocracia rusa en el período candente de la agresión norteamericana contra Vietnam del Norte y en la no pérdida de esperanza del maoísmo de recuperarse a la URSS como aliada mediante un desplazamiento del sector juschevista. Es un hecho que el maoísmo alentó altas expectativas en un eventual giro después de la caída de Jrushev. Mientras se conservara esta expectativa no se podía esperar un acuerdo unilateral del maoísmo con el imperialismo norteamericano.

Es el ímpetu antiburocrático de la revolución cultural lo que asienta al maoísmo, lo que lo lleva a frenarla y lo que conduce a buscar superar el aislamiento internacional mediante un acuerdo con la burguesía mundial. Antes de que Nixon decida su viaje y la burguesía china había demostrado el camino de coincidencias que podía tener con

los yanquis, como ocurrió en el caso pakistaní. Así, el partido republicano decide iniciar una serie de confrontaciones con la URSS en campos vitales como el Medio Oriente, India, armamentos nucleares, competencia naval, para lo que trata de apaciguar sus relaciones con China.

Es previsible que la médula de los acuerdos entre Nixon y Chou En-lai se conozca dentro de bastante tiempo. Pe to de acuerdo al comunicado dado a publicidad, parece claro que Nixon ratificó que Taiwán había dejado de ser una base agresiva contra China pero que tampoco renunciaba a una salida "compartible" con los intereses norteamericanos. En el resto de problemas los yanquis no han renunciado a nada. El general Giap se encargó de demostrarlo con un discurso contemporáneo a la entrevista donde dice que con Nixon la agresión ha tomado un curso más agresivo durante el gobierno de John son.

No hay que olvidar que los giros diplomáticos se limitan, por sobre todo a reflejar alteraciones ya producidas en la política real. Antes de iniciar una nueva historia diplomática con China los yanquis comprobaron el contenido contrarrevolucionario de la política ex

# LAS ELECCIONES METALÚRGICAS

Del 6 al 12 se realizarán las elecciones metalúrgicas. Por el desarrollo del proceso electoral el resultado está cargado de importancia. La burocracia dirigente de la UOM y de las 62 impugná en la mayoría de las seccionales a las listas opositoras. Es el caso del Frente Unificado Metalúrgico en Matanza, la Azul (participacionista) y la Coordinadora Sindical Metalúrgica en Morón, el retiro obligado de la Lista Rosa (MUCS) en Capital.

Si embargo hay excepciones. En Capital, se presenta la Azul y Blanca liderada por Avelino Fernández, actualmente enrolado en el peronismo combativo. Avelino se vio obligado a presentarse a elecciones para mantener su lugar "opositor" y no perder su base compuesta por activistas y delegados peronistas contrarios a la burocracia de Miguel. Sin embargo, el avellinismo no está realizando ningún trabajo de agitación y propaganda electoral. Mas aún, el avellinismo se usó a concretar un frente electoral entre todos los sectores opositoros (Mucs,

VM, etc.), lo que hubiera abierto una posibilidad de derrotar a la burocracia. Esto no es casual. Como corriente del peronismo combativo subyugando a las 62, el avellinismo lucha contra su necesidad de oponerse electoralmente a Lorenzo Miguel y su temor a abrir un proceso serio de lucha contra la burocracia, que rompa con la disciplina con las 62.

En San Martín, se presenta una lista opositora a Barrientos. Es la Azul y Blanca, encabezada por Linars y Corbalán, viejos burocratas que buscan congraciarse con Lorenzo Miguel. Sin embargo, la mayoría de la lista está compuesta por activistas y delegados que buscan derrotar a la burocracia barrientista. El avellinismo está en un acelerado proceso de deterioro y descomposición, y al igual que el avellinismo, se presenta a elecciones para mantener su fachada "opositor".

Las elecciones metalúrgicas poseen de sí el carácter profundamente reaccionario

de la consigna "unidad, solidaridad y organización" lanzada por Perón. Esta consigna persigue el propósito de unificar a las corrientes burocráticas detrás de las 62 organizaciones de Rucci y Coria, y a metalúrgicas, significa la consolidación de la corrompida burocracia de Miguel, pilar burocrático del Acuerdo Nacional.

Si el avellinismo en Capital y la Azul y Blanca en San Martín se presentan efectivamente a elecciones, Vanguardia Metalúrgica les dará su apoyo electoral. Este apoyo electoral tiene el objetivo de asegurar, en lo posible, un golpe al aparato burocrático comandado por Miguel, sostén del burocratismo y del linaresismo. Este apoyo electoral cumple un rol fundamental respecto a la base activista y honesta de estas listas: muestra la disposición de Vanguardia Metalúrgica a participar de todos los combates, incluso parciales y limitados, que abran la posibilidad de desmenuar a la corrompida burocracia miguelista, y en San Martín a Barrientos.

## movilización obrera y estudiantil

# INFORME DE MAR DEL PLATA

El movimiento obrero y estudiantil marplatense ha probado ya que no es ajeno al período actual de agudización de la lucha de clases en nuestro país. Mar del Plata se vio conmovida por la movilización popular contra la represión dictatorial (asesinato de S. Filler) en pleno diciembre veraniego; en la semana de carnaval los mineros realizaron un paro activo, 500 empleados del Hotel Provincial se movilizaron por exigencias salariales, los telefónicos plantearon la posibilidad de decretar medidas de lucha frente a las sanciones a un compañero por la ley 17.401.

### CRISIS ECONOMICA

La crisis económica nacional tiene expresiones muy agudas en la ciudad marplatense con su secuela inevitable de desocupación y miseria. No se trata ya de ciclos de ocupación y desocupación propios de la economía "turística" (Mar del Plata cuadruplica su población en verano) sino de una situación de crisis permanente que se intenta descargar sobre las espaldas del proletariado y los trabajadores marplatenses.

La industria de la construcción y de la carne y, más recientemente, la del pescado y de la piedra, han soportado con mayor rigor la fuerza de la crisis. Así, la paralización del monumental edificio Bristol de 16 en la calle a centenares de computeros; los trabajadores del matadero municipal se movilizaron el año pasado ante la posibilidad de que éste fuera definitivamente cerrado. También los obreros del transporte, el personal de correos y los trabajadores judiciales enfrentaron durante 1971 la carencia creciente con diversas medidas de lucha por reajustes salariales.

El nuevo año 72 comenzó con un lock-out patronal de los armadores de buques de altura opuestos a embarcar a la totalidad de la tripulación correspondiente según sus soluciones oficiales. Cuatro mil compañeros de la industria del pescado quedaron en la calle.

Finalmente, la crisis en la industria minera (extracción de piedra) acentuó el otro pello patronal contra los trabajadores: racionalización y suspensiones al personal, atraso en el pago de jornales, retención de aportes sindicales y previsionales.

### PARO GENERAL

Los burocratas de la CGT regional se hallaron en una situación de profunda debilidad y desprestigio luego de probadas las relaciones gangsteriles de una parte de ellos con los miembros de la CNU, asesinos de la compañía Filler. Frente a esta situación y en pleno desarrollo del conflicto del pescado la directiva ceguetista resolvió un paro general en solidaridad con los pescadores para el 11 de enero. El objetivo: parar el creciente deterioro de su situación y reubicarse ante una previsible agudización de los conflictos obreros.

El carácter recontra-burocrático del paro se reflejó en su organización (carencia de continuidad, sin preparación ni agitación previa de ningún tipo), objetivos limitados (no se incluyó ninguna reivindicación salarial) y en la división producida entre los burocratas vandoristas (Rizzo, sec. gral. CGT) y participacionistas (textiles y construcción fundamentalmente) que sabotearon

el paro y dividió a la movilización obrera. El conflicto del pescado no ha sido aún resuelto.

### ESTUDIO UTMIL: EL CASO FILLER

El 7 de enero una prohibición policial y un enorme dispositivo represivo impidió el acto que la Comisión de Repudio y Justicia había organizado a un mes del asesinato de la compañera Silvia Filler, contra la represión gubernamental. Entonces los partidos burgueses que nada habían hecho por su preparación optaron por meter violón en bolsa y su retiro de la Coordinadora (peronistas, radicales y socialistas). Mientras tanto el proceso de fraude judicial se desarrolla vertiginosamente: la calificación del crimen fue cambiada (ahora ya no es homicidio calificado sino simple) para acortar las eventuales penas a los implicados, los prófugos no han sido hallados, los testigos no son citados para declarar, etc. Una nueva Coordinadora quedó formada a principios de febrero con delegados de distintas facultades y está organizada un "juicio" político al proceso fraudulento con abogados de presos políticos de todo el país. La TERS planteó la necesidad de que la Coordinadora determinara junto con la organización del juicio planteando un plan de acción (medidas de agitación, propaganda y publicidad) destinada a organizar junto con el comienzo de las clases un gran acto popular en repudio al asesinato y al fraude judicial, por un frente único de Lucha contra la represión dictatorial, por la derogación de la legislación represiva y la libertad a los presos políticos.



# desbaratar la represión contra la juventud DROGAS: QUIEN ES EL RESPONSABLE?

Hace pocas semanas la prensa argentina otorgó sus mejores titulares a la batida policial contra un numeroso grupo de jóvenes dedicados al consumo de drogas en Mar del Plata. El asunto de la drogadicción está entrando también en Argentina, mientras que en los EEUU y Europa se encuentra en pleno apogeo.

Pero esta represión, ¿contra quién va dirigida? ¿contra el tráfico de drogas o contra la juventud? Más abajo, en este mismo artículo, publicamos un informe de la revista norteamericana Rampart que nemos extraído del periódico "Jeune Revolutionnaire", insuspechable de revolucionarismo, que presenta un formidable testimonio de la realidad del tráfico internacional de drogas directamente a cargo de los representantes más destacados del imperialismo.

Los ideólogos burgueses y pequeño-burgueses colaboran en la represión contra la juventud, escamotean la mano dirigente del imperialismo, con teorías que apuntan a justificar el consumo de drogas por una supuesta descomposición de la juventud moderna. Los ideólogos fascistas van más allá: han organizado una amplia campaña para identificar la drogadicción con el marxismo, con el comunismo. Estamos a un paso del intento de encubrir la represión política contra la juventud con el manto de la represión antidrogas.

Esta descomposición social de la burguesía y la miseria a la que somete a sectores cada vez mayores de la población, la causa que empuja a algunos grupos de jóvenes a la droga. Un sector del ultrazquierdismo en descom-

posición colabora con esto al postular una salida a la crisis al margen de la lucha de clases.

La nota de Rampart que publicamos tiene el mérito, además, de señalar un hecho muy importante: la lucha entre distintos sectores capitalistas para monopolizar el tráfico de drogas. Es esta lucha la que se expresa en el conflicto entre los servicios secretos de distintos países imperialistas y el motivo principal que guía la acción de control en que se precen con prometedos los servicios represivos. Desbaratar la represión contra la juventud! Denunciar la degradación que impulsa el capitalismo! Combatir el ideologismo pequeño-burgués! Por la Organización Revolucionaria de la Juventud!

El 80% de las 1.200 toneladas de opio que se producen ilegalmente en el mundo tienen su origen en el sudeste asiático, sobre todo en el "triángulo fértil" (la parte oriental de Birmania, el norte de Tailandia, el noroeste de Laos, región montañosa habitada por las tribus Meos, especialmente entrenadas por la CIA).

Los Meos cosechan el opio desde enero a marzo, del que consumen sólo una pequeña parte. El resto es almacenado en su "capital" Long Chen, creada en 1962 por la CIA, y protegida por los mercenarios del general Mao Vang Pao (financiados, armados y organizados por la CIA); desde aquí el opio es llevado a Vientiane y Saigón por compañías aéreas locales - creadas de punta en blanco por la CIA y pertenecientes a la élite lao o vietnamita; las Xiang-Khouang Airlines, Laos Air Char-

ter, Veba Akhat, Laos United Airlines. En diversas oportunidades son el ejército aéreo no alaciono, el ejército aéreo sudvietnamita o la compañía privada de la CIA, Air America, los que aseguran el transporte de los cargamentos de opio.

Una parte de la cosecha, por otro lado, es llevada hacia Bangkok y Tailandia por el "ejército del opio", la 93a división del ejército del Kuo-Min Tang refugiado en 1949 en las regiones fronterizas de China, Tailandia, Birmania y Laos compuesto de 7.000 hombres, bajo control directo de Taiwan; está armado y entrenado por "expertos" norteamericanos. Trabaja de acuerdo con la policía fronteriza birmana - fuerza especial creada por la CIA para "luchar contra la infiltración comunista".

Cuando arriba a los grandes centros urbanos el opio es refinado y distribuido en parte para el consumo local, en especial el ejército yanqui en Vietnam. Algunos nombres del registro de refinadoras de opio: el príncipe Boum Nam (Laos), el presidente de la Asamblea Nacional de Laos, el general Nguyen Cao Ky (Vietnam), el estado mayor de la fuerza aérea sudvietnamita.

Las mismas compañías aéreas desparraman seguidamente el opio sea hacia la cuenca del Mediterráneo (v de aquí hacia la costa este de los EEUU), sea hacia los puertos asiáticos, de donde se dirigen hacia la costa oeste de los EEUU. La Mafia se hace cargo del relevo para asegurar la distribución internacional.

El tráfico del opio es una de las principales fuentes de ingreso de las élites locales (alcanza un valor de 500 millones de dólares por año). Más aún, a la CIA le gustaría asegurarse el control total del tráfico internacional del opio: para ello necesita desorganizar la red tradicional. Es en este contexto que hay que entender LAS PRESIONES EJERCIDAS POR EL GOBIERNO DE EEUU SOBRE LOS PAISES PRODUCTORES DEL MEDIO ORIENTE, COMO SOBRE EL GOBIERNO FRANCÉS.

El affaire Fournier no es sino un episodio de esta "nueva guerra del opio". La puesta a luz del rol jugado por los servicios secretos europeos en el tráfico de la heroína tiene la ventaja de reforzar la certidumbre en el público norteamericano de que la epidemia que azota a los EEUU es el fruto de un "oscuro complot" comunista con el objetivo de debilitar a América.

## apareció

# LA REVOLUCION PERMANENTE

por Guillermo Lora

200 S. EL EJEMPLAR

# Universidad:

# La Lucha de los Ingresos

La supervivencia aislada de cursos y exámenes de ingreso en distintas facultades de la UBA (mientras en otras han sido derogados) indica la crisis de la política educativa vigente, pero demuestra, además, que sus objetivos reaccionarios no han sido abandonados.

En las económicas de Rosario, por ejemplo, un reciente examen acaba de filtrar al 70% de los aspirantes. El recule de la dictadura, determinado por la fuerza de la movilización obrera y estudiantil es, todavía, limitado y parcial.

Lo que caracteriza la situación actual es la extrema debilidad del gobierno militar allí donde debe enfrentar la movilización de los estudiantes. Así, si numerosos cursos fueron eliminados, en otros, a pesar de mantenerse, la intervención se ha visto obligada a retroceder en la aplicación de los mecanismos limitativos. Los parciales y regímenes de promoción no han podido ser utilizados, en muchos casos, como instrumentos de limitación masiva; los estudiantes libres por haber pasado el cupo de inscripciones son reincorporados, etc.

Esto es así, fundamentalmente, porque la movilización y organización de los ingresantes ha tenido este año —desde las primeras semanas de los cursos— un gran vigor. A solo diez días de comenzadas las clases la UTN de Buenos Aires contaba con un poderoso cuerpo de delegados de la mayoría de los cursos.

Sin embargo estos cuerpos de delegados, que son la expresión de la creciente radicalización de los estudiantes, de la tradición de las luchas de los ingresos, y de la experiencia acumulada en los combates de seguridad del año pasado, han carecido del bagaje político necesario para enfrentar esta nueva situación. Se comenzaron a combatir los cursos como los años anteriores; como si la intervención fuera mas fuerte, desconociendo los recules de la dictadura.

Las tácticas aplicadas tienen mucho de pataletista: en lugar de profundizar la discusión y conciencia del movimiento sobre la situación y perspectivas de la lucha, organizando golpes de conjunto contra los ingresos, por su derogación, como paros nacionales, actos generales, asambleas, etc.: se lanzó al movimiento a huelgas generales (La Plata) o a uno excesivo del "presente colectivo" (Buenos Aires, UTN).

Estas medidas enfrentaban un limitacionismo en los regímenes de asistencia o en las notas de los parciales (fueron boicoteados numerosos parciales) que la intervención no intentó aplicar siquiera. En aspecto realmente negativo de esta metodología, es que careció por parte de su dirección de una perspectiva mucho más profunda, lo que pro-

vocó el actual retroceso de los cuerpos de delegados y un relativo distanciamiento de estos respecto a la mayoría de los estudiantes.

La TERS intentó superar esta desviación, de manera esquemática, aunque reorientó su labor, ocupando importantes puestos dirigentes en las principales facultades.

En síntesis, de lo que se trata es de garantizar por medio de la organización del ingreso irrestricto combatiendo todo intento limitacionista, y desarrollar una lucha nacional y masiva por la derogación total de los cursos de ingreso, profundizando la organización política del movimiento, evitando un desgarro innecesario, con la perspectiva de entrar a la facultad poderosamente organizada.

En la UBA, la de La Plata el resultado negativo de la orientación pataletista ha sido la desorganización del cuerpo de delegados y la demoralización de los estudiantes, lo que se ve favorecido, dialécticamente, porque la dictadura también reculó de sus intenciones.

El combate por la metodología proletaria y la perspectiva revolucionaria para la lucha de los ingresos tiene dos ejemplos paradigmáticos. En primer lugar, los sectores liberales, enquistados en la dirección de la FUA, enrolados en el Gran Acuerdo Nacional, que evitan y sabotean toda lucha en los ingresos para no romper sus pactos con el gobierno, sosteniendo que este es un año "político", esto es, electoral, de acuerdo y subordinación al GAN y a las direcciones burguesas. El estalinismo, superado por el desenvolvimiento de la lucha, enrolado como oposición en el GAN, se ha ubicado en la misma trinchera.

Por el otro lado, el petardismo (FAUDI, TUPAC, etc.) opuesto al GAN, pero igualmente opuesto a la introducción de una política y perspectiva proletaria, de masas a la lucha estudiantil postula al gobierno popular contra el gobierno obrero; firme defensor de las prácticas pequeño-burguesas estalinistas, ha bregado siempre por la "luchas", siendo un factor fundamental de desorganización y desgaste. Su crítica a la TERS carece por completo de validez. La acusación de sostener que "las condiciones no están dadas" (o que, evidentemente, nunca se sostuvo) para justificar sus proposiciones constantes de medidas de "lucha" totales, incapaces de dar una perspectiva aun más profunda a la actual movilización.

La TERS ha demostrado la validez de su política con su creciente rol de dirección en las principales luchas de ingreso, y su permanente iniciativa y actitud de vanguardia. La resolución de esta orientación en el plenario nacional de ingresos realizado el sábado 26 de febrero (por 42 votos contra 26) es la prueba más contundente.

## UTN DE CORDOBA

En la UTN DE CORDOBA el curso no ha comenzado a dictarse. Un boicot generalizado de fulminante impulso en la primera semana de enero la derogación del curso decretada por la UEN regional "ad referendum" del consejo de rectores de la UTN nacional. Este veía finalmente la resolución de la regional cordobesa y el curso fue reimplementado (fines 21-2). Enlaces una Asamblea general aprobó la derogación de la TERS mantener el programa (derogación, entrega libretas, curso optativo, concursos y materiales para recibir a todos los ingresantes, contra la reprobación) votado en enero y resolver un plan de acción que incluyó la realización de un acto público y la concurrencia a la CGT para exigir el carácter activo del paro del 29 y la incorporación de las reivindicaciones educativas al programa del mismo.

La oposición de la mayoría del centro de estudiantes cordobés (AUN) al desarrollo de la lucha estudiantil y al programa de la derogación han colocado a la minoría (TERS) a la cabeza de la lucha, como defensora de la organización estudiantil contra su dirección capituladora. El reconocimiento logrado por la TERS entre la masa de ingresantes y el apoyo masivo a su iniciativa distinguió y presionó la corrección de la línea del frente único, de la defensa de la organización centralizada de la lucha estudiantil. Nueva lección para la ultrazquierda.

## REUNION NACIONAL

El sábado 26 de febrero se realizó el plenario nacional de los ingresos convocado en la reunión del 6 de febrero en La Plata (BO Nº 10). La concurrencia a este segundo plenario que el doble de los delegados (89), presentes en el primero y el apoyo mayoritario logrado por la proposición de la TERS y el plan presentado por 6 cursos de UTN Bs. As. (votado por 24 delegados más el apoyo del representante del 17 cursos de la UTN de Córdoba) constituyen sus avances más significativos. El plan de acción que fue girado para su aprobación en las distintas reuniones contempla el apoyo al paro del 29 y al 1, y propone un paro nacional de los ingresos para el 6 de marzo y actos regionales de todo el movimiento estudiantil contra el limitacionismo y la reprobación. Los objetivos: imponer el ingreso irrestricto, la entrega de la libreta y la matriculación en primer año; evitar cualquier maniobra limitativa de la intervención; fortalecer la lucha por la derogación y contra la represión dictatorial. La declaración aprobada finaliza señalando que "el plenario reclama el método de la unidad en el combate para desarrollar el plan propuesto y exige a la FUA y a los centros una urgente definición de apoyo al plan votado".

# ACERCA DE LA CONSIGNA MIRISTA DE SOCIALISMO O FASCISMO

El siguiente artículo fue extraído de la revista OFENSIVA No 1, febrero 1972, órgano de la ORGANIZACIÓN MARXISTA REVOLUCIONARIA DE CHILE. La OMR se de finó como una organización internacionalista, trotskista, defensora del programa de transición de la 4a. Internacional y de la trayectoria política del POR boliviano.

"Los dueños del poder y la riqueza buscan poner fin a sangre y fuego al avance de los trabajadores. Se han lanzado ahora abiertamente, a ommulir por todos los medios la fuerza social, política y militar que les permita derrocar al gobierno, reprimir al pueblo, quebrar su resistencia mediante el uso de los instrumentos que históricamente ha usado el fascismo, para desarticular las organizaciones de masas y destruir o a izquierdizar: el asesinato, la cárcel, los torturajes, la negación de la libertad de organización, la libertad política, de todos las libertades".

"Ante la ofensiva del fascismo de la DC, PN, FL, ante la ofensiva de los propietarios y explotadores el ascenso de la clase trabajadora solo podrá continuar si se une todo el pueblo, todos los explotados, oprimidos y toda la izquierda para golpear, ommulir y aplastar a los enemigos fundamentales".

"Hay que unirse para luchar y combatir a los que quieren establecer a sangre y fuego la barbarie fascista".

Suplemento de EL REBELDE, 14-12-1971

El MIR pretende errar los problemas de la lucha de clases en Chile bajo el dilema "socialismo o fascismo". La caracterización no está planteada por el MIR en su alcance histórico sino como expresión conjuntural. Qué hay de contenido real en la consigna "socialista".

En el último electoral de Salvador Allende sembró la confusión en las filas de la burguesía. Dos apreciaciones contrapuestas, expresadas en dos lecturas diversas - aunque no siempre excluyentes - se generaron desde el seno de la derecha política esfriendo a la burguesía por un período. La primera de ellas arrojó tras de sí a las minorías burguesas y estuvo encabezada por la D.C., concretándose en el llamado "estatuto de garantías" que hizo posible en Noviembre del 70 el ascenso al gobierno de Allende y la U.P. La alternativa D.C. contemplaba una fase de statu quo con la U.P., necesaria para evaluar con precisión los rumbos que emprendería el gobierno, reajustar la situación interna de su partido y adoptar una conducta efectiva en su lucha contra la U.P., procurando precipitar sobre la marcha y bajo su dirección, la unidad política de la burguesía. Su mayoría parlamentaria, afianzada por la obtención del "estatuto de garantías" posibilitaba esta fase intermedia y canalizaba los intereses burgueses de las consecuencias de un avance demasiado rápido de las medidas introducidas por el gobierno.

La segunda alternativa, expresada por el P.N. y "Patria y Libertad", buscaba una ofensiva rápida y definitiva contra la U.P. y el eje vitalizado obrero que implicaba una estancización del gobierno y un acercamiento de su base de apoyo. Sus métodos eran los del golpe de estado y la dictadura militar. Habían sido realizados ya éxito en las aventuras del "hacazo" y el asesinato de Schneider, hechos de profundo significado político e histórico que no es del caso analizar en esta ocasión, y que no prepararon por la negativa a apoyar los importantes sectores burgueses cobijados fundamentalmen-

te en la D.C.

Naturalmente las tendencias burguesas no se planteaban con pureza cristiana, y entre ambas alternativas oscilaban sectores intermedios, presentes tanto en la D.C. como en la izquierda. Es, por otra parte, un secreto a voces que los nacionales y demócratas mantuvieron hasta el día de hoy un vínculo. Pero también es cierto que en la D.C. existen sectores que tienden con etala más derechista de la U.P., y que en más de una ocasión ha estado en debate en las filas de la democracia cristiana la posibilidad de una incorporación al gobierno, posibilidad que la U.P. no mira con malos ojos. Pero lo que aquí interesa son las tendencias principales en el campo burgués y sus posibles evoluciones (Para el MIR las tendencias no existen. En las penumbras de su ceguera política todos los gatos son pardos).

La historia de la burguesía chilena en los últimos 14 meses, es la historia de las contradicciones entre ambas tendencias. Es la pugna de uno y otro por imponer su táctica al conjunto de la clase y consolidar su dirección sometiendo al antagonista. Pero son los hechos los que determinan las orientaciones de la política y no al revés. La realidad no ha otorgado tiempo al espacio político a las fracciones golpistas. El desarrollo de los acontecimientos ha favorecido a la táctica de la D.C. fortaleciéndola y perfeccionándola.

La naturaleza intrínsecamente colaboracionista de la U.P. ha contribuido en mucho a que ello se produzca. Algunos opinaron que la política de concesiones de la U.P. favorece a las tendencias legalistas de la burguesía y que con ello se evita el golpe contrarrevolucionario. Pero lo que aquí está en juego es el nivel del proletariado, y con tal decisión, junto con variar la baterra dejamos free a la dictadura proletaria.

El análisis en torno a las elecciones complementarias de O'Higgins-Colchagua y Linares, desarrollado en esta misma revista, demuestra que la táctica emprendida por Patria y Libertad ha salido dramática lesionada de tal acontecimiento. Este ha contribuido a fortale-

cer de manera importante las posiciones de la D.C. que, al imponer su política de acumulación de fuerza para una recuperación pacífica del terreno perdido, ha logrado arrastrar al enfrentamiento con la política del gobierno a sectores numerosos de la clase media y el campesinado.

El desarrollo de los acontecimientos a partir de Septiembre hasta hoy revelan una profundización de la polarización de clases que decanta la base de apoyo de la U.P. haciéndola químicamente más pura en su sentido proletario (en la praxis diversa fracción entre la zona y el campo político). Del mismo modo, el polo burgués se abandonó por los resagos proletarios que acompañaron a Torne en las elecciones últimas y define más claramente su carácter de clase. La burguesía recupera la iniciativa en su lucha contra el gobierno y en esta empresa capta las simpatías de las clases medias que apoyan fundamentalmente la política de recuperación pacífica de la D.C., rechazando las tentativas anticonstitucionales de la ultraderecha. Este trasiego del apoyo de los sectores medios desde la U.P. a la D.C. explica la baja electoral de los candidatos de gobierno en las comparamentarias últimas.

Todo parece indicar que el complejo y difuso proceso de unificación burguesa, al ser dueños, se estructurará en torno a las posiciones de la D.C. y en detrimento de los proyectos (a cristianizar de Patria y Libertad. Ya Onofre Jagpa, en la noche apoteósica del triunfo burgués en Linares, anunció la victoria de la "democracia" en las elecciones del 70. De tal modo que, al parecer, el P.N. abandonó a sus compañeros de ruta fieles y adhirió a los postulados de la D.C. orientados hacia un estrangulamiento gradual y legal de la U.P. en el marco de la constitucionalidad burguesa.

Qué queda entonces del empírico dilema de "socialismo o fascismo" levantado por el MIR, como no sea el lastimado de su verborrea irrefragable y de su incompreensión política ordinaria?

Si no here más que eso, no tendría importancia. Pero de la apreciación hecha por el MIR se desprende una conclusión precisa: "Hay que unirse para luchar y combatir a los que quieren establecer a sangre y fuego la barbarie fascista". El MIR al compararlo diagnóstico extraído de su identificación de la naturaleza del "hacazo" da la enunciación de una estrategia igualmente peregrina. De qué unidad se trata?

Para los revolucionarios los problemas de la unidad están totalmente supeditados a los intereses de la revolución: un paso para avanzar y a partir de presupuestos programáticos sólidos. No es el caso de la unidad propiciada por el MIR. El MIR ha levantado al fascismo del fascismo para fraguar una unidad sin principios con las fuerzas del reformismo que no hacen avanzar la revolución sino que la estrangulan.

Nada puede ser más efectivo para introducir la confusión en las filas proletarias que el ocultamiento de la verdad y su reemplazo por milites ocultos para legitimar conductas y violadas por quíquicos producidos. El MIR se defiende la independencia del programa revolucionario. Con su consigna sólo logrará abandonar en el pantano del reformismo que domina sin contrapeso en las esferas de conducción.

Cuando la reacción se prepara - lo que no ocurre hoy - a descargar su fuerza contrarrevolucionaria en una tentativa por destruir "a sangre y fuego" toda la estructura política y sindical del movimiento obrero, no defender al gobierno reformista de Allende, equivale a una traición.

Cuando, por el contrario, es el propio Allege y de la U.P. quienes preparan el retro de la burguesía al gobierno, al reanudar a construir un sólido basamento revolucionario proletario, capaz de llevar a cabo la destrucción del aparato burgués de dominio, en tal caso la traición, consiste en impulsar una alianza sin principios con las fuerzas políticas que muestran esas fundamentales debilidades.